

# Posiblemente la Argentina y Chile solicitarán el estudio de la disputa sobre la zona antártica

## Entretanto el presidente G. Videla inauguró la base chilena "O'Higgins"

### El embajador británico visita al general Marshall

# LOS SITIOS DE GERONA

Viernes 20 de febrero de 1948

Año VI — N. 1617 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts

## Un brasileño, miembro de la Real Academia Española

### Presidido por el ministro de Agricultura se reúne el Instituto Nacional de Colonización

Madrid, 19.—Don Osvaldo Orico, consejero de la Embajada del Brasil en Madrid, ha sido elegido, por unanimidad, miembro correspondiente de la Real Academia Española, en la sesión que ha celebrado esta Corporación en la tarde de hoy.

La propuesta de académico a favor del señor Orico fué presentada a la Real Academia por los miembros de número señores Duque de Maura, doctor Gregorio Marañón y don Wenceslao Fernández Flórez.

El doctor Orico viene a ocupar en la Academia la vacante producida por la muerte del embajador don Luis Guimaraes Filho, que a su vez ocupó la producida por fallecimiento del ex embajador del Brasil, don Pedro Lou, primer escritor brasileño que perteneció a la real corporación.

En la actualidad, son dos los escritores de lengua portuguesa que tienen representación en la Real Academia Española.—Cifra.

### LA REUNION DEL I. N. DE COLONIZACION

Madrid, 19.—El ministro de Agricultura, señor Rein Segura, ha presidido la reunión del Instituto Nacional de Colonización, celebrada esta mañana.



Al acto asistió, también, el Subsecretario del Departamento, señor Lamo de Espinosa.

### EL PASO DE TRENES ENTRE IRUN Y HENDAYA

Irún, 19.—El paso de trenes

### El mariscal List declarado culpable

Nuremberg, 19.—El mariscal de campo, Wilhelm List, ha sido declarado culpable de la muerte de miles de personas civiles inocentes en los países balcánicos, llevados a cabo como represalia por la muerte de soldados alemanes durante la ocupación de aquella zona por el Ejército alemán. También ha sido declarado culpable de culpabilidad contra el teniente general Walter Kurtze.

Otros dos generales, que figuraban en la misma causa, Hermann Foertsch, jefe del Estado Mayor en los Balcanes y Kurt Von Coimér, jefe del Estado Mayor en Serbia, han sido absueltos.

Esta tarde de hoy, se espera el resultado del juicio contra otros seis generales alemanes.—Efe.

franceses y españoles, entre Irún y Hendaya, y viceversa, se realiza con absoluta normalidad. Infinidad de viajeros, en su mayoría en tránsito, disfrutan de las ventajas de la reapertura de la frontera.

Por parte de súbditos españoles y franceses también se lleva a cabo este paso de la frontera, aunque, por el momento, se concede esta autorización a limitadas personas, ya que es enorme la demanda de solicitudes de paso.—Cifra.

### TRASLADO DE LA PATRONA DE MURCIA

Murcia, 19.—La patrona de Murcia, Virgen de la Fuensanta, ha sido trasladada desde su Santuario, del Monte, a la catedral, con motivo del aniversario de su coronación, verificada hace veintidós años, acto celebrado con asistencia del ministro de Hacienda en aquélla fecha, señor Calvo Sotelo y del infante don Fernando de Baviera.—Cifra.

### EL CRISTO DE TELDE

Las Palmas, 19.—El milagro del Cristo de la ciudad de Telde será sacado procesionalmente el próximo domingo, y ante su altar, y por espacio de varias semanas, se postrará toda la isla para impetrar el beneficio de la lluvia.—Cifra.

### LA MISION MILITAR ARGENTINA

Granada, 19.—La mañana de hoy la dedicaron los componentes de la Misión militar argentina a la visita de los monumentos árabes de la ciudad.

### TREINTA Y SEIS MIL PESETAS PARA LOS FALLECIDOS DE UN PESQUERO

Madrid, 19.—Por gestiones realizadas por el alcalde, acompañado del gobernador civil y del Delegado provincial sindical, cerca del ministro de Trabajo, se ha obtenido un donativo de 36.000 pesetas para los familiares de los fallecidos en el naufragio del pesquero « Jaime Vera », de este puerto.

### Posibilidades de vida en Marte

Mount Locke (Texas), 19.—El director del observatorio de Mac Donald, doctor Gerard P. Kuiper, ha manifestado que los recientes estudios realizados sobre el planeta Marte, demuestran la posibilidad de existencia de vida en dicho planeta, en forma primaria. Añade Kuiper que los estudios en cuestión se llevaron a cabo sobre la distancia más corta entre Marte y la Tierra.—Efe.

## MARIANO OSSORIO AREVALO



Es popular la figura del marqués de la Valdavia, presidente de la Diputación de Madrid, sobre todo en el ambiente periodístico, con el que siempre tuvo simpáticas atenciones. Los periodistas madrileños se han propuesto rendirle un fervoroso homenaje, con motivo de hacerle la entrega del nombramiento de miembro de honor de la Asociación de la Prensa, que seguidamente se aprobará.

### PRESENTACION DE CARTAS CREDENCIALES



El ministro plenipotenciario de Bolivia, don Francisco Lazcano Sofuco, dirigiéndose a presencia de S. E. el jefe del Estado, para presentar sus cartas credenciales, acompañado del primer introductor de Embajadores, Barón de las Torres

## Visita oficial a las minas de plata de Hiedelaencina

### Han sido extraídas 2 toneladas de piedra con un 50 por ciento de plata

Guadalupe, 19.—Una comisión de autoridades provinciales integrada por el delegado provincial de Sindicatos, delegado de Trabajo e inspector provincial de Trabajo, se ha trasladado en viaje oficial al pueblo de Hiedelaencina, donde están establecidas las minas de plata muy popularizadas estos días por el hallazgo de esta mineral. El objeto de la visita ha sido, por parte del delegado de Sindicatos, la creación del Hogar del Minero, que, por el momento resuelve el problema creado a aquella localidad ante el repentino aumento de la población obrera y el mal estado de las viviendas que hasta el año 1914 ocuparon los productores que trabajaban en aquellas minas, cerradas desde la citada fecha. Por su parte, los funcionarios del Ministerio de Trabajo, acudieron a este lugar para comprobar la seguridad de los obreros. De las tres minas de plata montadas en aquellos parajes, requiere principal atención la llamada de Santa Teresa, de la que se ha llegado a obtener mineral. Dicha mina ofrece a los actuales trabajos una perforación vertical de 600 metros. En las correspondientes galerías horizontales, por la diferencia que existe en la distancia de unos pozos a otros, se proyecta hacer nuevas galerías horizontales que favorezcan la extracción del filón. Se trabaja en la actualidad a una profundidad de 240 metros en el segundo piso. Han sido sacadas 2 toneladas de piedra,

calculándose un producto de plata de un cincuenta por ciento de dicha cantidad. Dichos por un epaaz que procede de la Escuela de Capacitación de Minas de Minas, trabajan en la citada mina 58 obreros, todos ellos asturianos y de las minas de Llanos, y se espera para breve plazo la llegada de nuevo personal especializado.

## Alza de la peseta en Tánger

Tánger, 19.—En el mercado libre de divisas, la peseta acentúa su alza, mientras que las restantes monedas tienden a la baja.—Cifra.

## Oficialmente Eva Braun no ha muerto

Munich, 19.—Oficialmente Eva Braun no ha muerto, ni está casada con Adolfo Hitler. El registro oficial de Berlín ha comunicado al abogado de la madre de Eva Braun que trata de resolver la posesión legal de sus propiedades, lo siguiente: "La supuesta muerte de Eva Hitler no puede ser documentada. En este registro no se ha recibido ningún informe sobre la muerte ni se sabe que haya sido encontrado el cadáver en la cancillería del Reich, o que se haya indentificado ningún cadáver como los de Eva Braun o Eva Hitler".

La validez del matrimonio no se ha legalizado por medio de ningún documento. El abogado ha hecho constar que presentará las pruebas del casamiento y hará que se declare a ambos oficialmente muertos.—Efe.

Washington, 19.—Funcionarios de la Junta de Defensa Interamericana han manifestado que posiblemente la Argentina y Chile solicitarán que sea puesta en estudio la solución de la disputa sobre la zona antártica.

Dichos funcionarios añadieron que aún no les ha sido planteado el asunto y agregaron que el tratado de defensa del hemisferio, firmado en Río de Janeiro, no contiene estipulación alguna aplicable a este caso.

En los círculos allegados a la Unión Panamericana se cree que el asunto en cuestión puede ser incluido en el programa; pero dudan que se pueda llegar a un acuerdo en dicha Conferencia, ya que se halla envuelta en la disputa de una nación no perteneciente al hemisferio occidental.—Efe.

### DECLARACIONES DEL SUBSECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES CHILENO

Santiago de Chile, 19.—Refiriéndose a las declaraciones formuladas por el secretario de Estado norteamericano, Marshall, sobre la cuestión antártica, el subsecretario de Relaciones Exteriores chileno, Manuel Trucco, entregó la siguiente declaración:

"El artículo tercero del Tratado interamericano de asistencia recíproca, dice: «Las altas partes contratantes convienen en que un ataque armado de parte de cualquier Estado contra un Estado americano no será considerado como un ataque contra todos los Estados americanos; en consecuencia, cada una de dichas partes contratantes se compromete a ayudar y hacer frente al ataque, en ejercicio de legítimo derecho a la defensa individual o colectiva reconocido en el artículo 51 de la Carta de las Naciones Unidas».

El mismo artículo agrega: «Lo estipulado en este artículo se aplicará en todos los casos de ataque armado que se efectúe dentro de la región descrita por el artículo cuarto o dentro del territorio de un Estado americano».

«La región descrita por el artículo cuarto comprende el territorio antártico chileno, como lo demuestra el mapa de la zona de seguridad que tenemos a la vista y que ha sido publicado en la página 558 del «Boletín de la Unión Panamericana» correspondiente al mes de octubre de 1947.—Efe.

### ACTA INAUGURAL DE UNA BASE MILITAR CHILENA EN LA ANTARTIDA

Santiago de Chile, 19.—El acta firmada en la inauguración de la base militar «General Bernardo O'Higgins», dice así: «Como una manifestación más del pleno y efectivo ejercicio de la soberanía de la República de Chile sobre la sección del territorio nacional cuyos límites fueron señalados por Decreto número 1747, del 6 de noviembre de 1940, del Mi-

nisterio de Relaciones Exteriores, a las once horas del día 18 de febrero de 1948, yo, Gabriel González Videla, Presidente de la República, en presencia de (se cita una larga lista de personalidades), en Tierra de O'Higgins, situada en territorio chileno antártico, a 63° 19,1 minutos de latitud sur y 56° 54,7 minutos de longitud oeste- Greenwich, se funda el establecimiento militar que se denominará «General Bernardo O'Higgins», donde se ha erigido un monumento a aquél, izándose el pabellón nacional y el presidencial. Para que conste el historial de esta ceremonia inaugural, se levanta esta acta, que firman el Presidente de la República y los testigos, por triplicado. Una de las copias queda enterrada en un punto de la sala principal de esta casa; otra será colocada en condiciones adecuadas para su visibilidad y conservación en sitio preferente de la misma sala, y la tercera será llevada a la capital de la República

(Pasa a la pág. 4.)

## QUISICOSAS

### LOS PROYECTILES EN EL FUTBOL

Madrid, 19.—Por arrojar almohadillas a los jugadores del Real Madrid, en el campo de Chamartín, el pasado domingo, en el encuentro contra el Gijón, han sido sancionados siete espectadores.—Cifra.

Hay personas que se creen que todos los deportes consisten en tirar al blanco. No hay que confundir un campo de fútbol con unas tiradas al plato, ni una plaza de toros con un pim-pam-pum. Y sin embargo, hay que ver los disparos —de obra y de palabra— que se suceden durante éstas y otras clases de espectáculos.

Pero no queremos, en este caso, ponernos en un campo —por sí los disparos— litigante, y al colocarnos en terreno neutral consideramos que por tirar almohadillas, simplemente almohadillas, no debe sancionarse a nadie. Al fin y a la postre las almohadillas las necesitan los cansados, y vayan ustedes a saber si lo estaban los que recibieron el obsequio.

Si se procede a sancionar tales faltas, debe hacerse en forma justa y equitativa. Y no son solamente los disparos representados por objetos los que hieren.

Estos proyectiles pueden perjudicar a un determinado objetivo, pero hay otros tiros —palabras soeces y vergonzantes— que afectan a la dignidad, no solamente del público, sino del pueblo en que se efectúa la reunión.—J. Luis.



Madrid.—Le ha sido entregada al ministro señor Girón una artística placa de plata ofrecida por los obreros siderometalúrgicos de Córdoba, Ciudad Real, Badajoz y Jaén



Grata rectificación

HOY nos toca rectificar; pero conste que lo hacemos con gusto porque redundará en pro de nuestra dilecta ciudad.

Recordará, en efecto, el lector, que días atrás al registrar el éxito obtenido por Xavier Montsalvatge y Bassols en el estreno de una ópera suya en el Liceo, lo catalogáramos como gerundense en un sentido algo amplio y más que nada afectivo, pues estábamos creídos que su lugar natal era Figueras.

Pero posteriormente nos han llegado noticias más concretas que desde este lugar agradecemos cordialmente a las personas que nos han ilustrado sobre este punto genealógico. Es lo que nos pasa a los viejos: nos es fácil seguir las huellas de los que van delante de nosotros; pero solemos armarnos un lío cuando tratamos de identificar y localizar a los que vienen detrás, que son los jóvenes.

Resulta, pues, que Xavier Montsalvatge es gerundense de nacimiento y de familia, y además siente por la ciudad un entrañable afecto, puesto que en Gerona pasó su infancia y su primera juventud y mantiene con ella estrechos lazos de familia y de amistad, y ya no hay que decir de veneración hacia lo que la prestigiosa Gerona y sus bellezas representan.

Y nosotros oremos que Gerona tiene sobrados motivos de enorgullecerse por la exaltación de este su hijo, toda vez que es ya la exaltación de una dinastía, que comenzó siendo ilustre con la figura del abuelo, don Francisco Montsalvatge, ciudadano eximio y hombre que consagró su vida a las investigaciones históricas y nos ha legado una copiosa colección de obras que son un verdadero arsenal de documentos y noticias de primera mano sobre nuestros viejos tiempos, noticias que sin él aún yacerían ignotas entre el polvo de los desvanes.

También fue una destacada figura gerundense el padre del que hoy nos ocupamos, y que se llamaba también Xavier; hombre de gran sensibilidad, que cultivó con verdadero fervor el arte y las letras, desempeñando relevante papel en los concéptulos de la intelectualidad gerundense de su época. Es con placer que evocamos su figura por tratarse de un buen amigo, y por recordarnos unos tiempos que por más de un motivo nos saturan de dulce nostalgia.

Ya se ve, pues, que desde el punto de vista gerundense, el caso del Montsalvatge de hoy no es un caso esporádico, sino el eslabón de una cadena que enaltece más a la estirpe y también a la ciudad que es su cuna.

GERON

GERONA



Nieve y lluvia en la ciudad

Fuertes nevadas en la provincia

El ligero descenso de temperatura registrado el lunes fué intensificándose progresivamente hasta provocar un cambio atmosférico brusco. El miércoles, después de la densa niebla que hasta muy entrada la mañana cubrió la ciudad, quedó el cielo encapotado y durante el día registráronse ligeras precipitaciones.

A las dos de la madrugada de ayer, jueves, empezó a llover con más intensidad, lluvia que al poco rato convirtiéndose en nieve. Amaneció el día con "Las Pederrás" cubiertas de ligera capa de nieve, pero en las calles y tejados no había llegado a cuajar, por caer aquella mezclada con agua. Durante todo el día continuó lloviendo y nevando con intensidad variable, y soplando helado viento norte, lo que aumentó la crudeza de la temperatura reinante.

Noticias recibidas en nuestra Redacción dan cuenta de que en el Pirineo la nevada es muy intensa. También en el Montseny la nieve caía a alcanza una capa de 23 centímetros. Igualmente ha nevado en Olot y en toda su comarca.

A la hora en que redactamos estas líneas, doce de la noche, continúa lloviendo y nevando en nuestra ciudad y el cielo está completamente cubierto.

Una gran velada artística organizada por la Delegación Provincial de Ciegos

El "Orfeón de Sta. Cecilia" dará un selecto concierto

El anuncio de las dos veladas organizadas por la Delegación provincial de la Organización Nacional de Ciegos y que se celebrarán el próximo domingo en el Teatro Municipal, han despertado general curiosidad e interés entre el público gerundense.

El programa, atractivo y variado, comprende la comedia "Lo más hermoso", original de Abelardo Fernández Arias, que fué estrenada en Manila en el año 1903, en el teatro "Opera-House". Fué posteriormente representada en todas las ciudades de la América española. En Madrid fué estrenada el día 11 de enero de 1912. Su argumento, acción y desarrollo no han pasado de actualidad y en la noche del 17 de septiembre de 1941 al ser interpretado ante los micrófonos de "Radio Valencia" obtuvo un éxito insospechado.

El Cuadro escénico de la Delegación provincial de Barcelona, a pesar de estar formado por afiliados a la Organización de Ciegos, hace una verdadera creación de esta magnífica obra, habiendo causado la admiración del público en sus actuaciones en los teatros "Infanta Isabel" y "Zarzuella", de Madrid, y "Barcelona" y "Remedios", de la Ciudad Condal y mereciendo los más cálidos elogios de don Jacinto Benavente y del gran crítico "El Duende de la Colegiata".

El Orfeón de Santa Cecilia está integrado por vendedores del cupón de Barcelona y ha actuado con gran éxito en los conciertos que periódicamente celebra la Delegación provincial de Barcelona a través de sus emisoras locales, en el Palacio de la Música, en actos culturales y recreativos y en funciones religiosas de diversas parroquias.

El programa que interpretará en las dos veladas del próximo domingo es el siguiente: "Himno a Santa Cecilia", Pérez Moya; "La niña y el molinero", Pérez Moya; "Magdalena", Comelles Ribó; "Tengo que subir al puerto", L. Molins; "Negra sombra", Montes; "Círculo florit", Catalá; "Jo tinc un burro", J. Rodrigo; "La sardana gran", Morera; "Empordà i Roselló", Morera.

El Sub Director de la Sud América en nuestra ciudad

Procedente de Madrid llegó, ayer noche, don Antonio García de Burgos, Subdirector de "La Sud América", Compañía de Seguros sobre la Vida. Le acompañó en su viaje, desde Barcelona, el Jefe de la Producción para Cataluña y Baleares.

En la estación, un grupo de personal afecto a esta Casa, acudió a recibirles. Para hoy se han organizado varios actos en su honor.



20 FEBRERO DE 1898

En el baile de máscaras celebrado el pasado jueves en el Teatro Principal, que fué dedicado a las hijas de «Eva», fueron adjudicados los premios ofrecidos a los disfraces que revelaran mejor gusto y propiedad, en la siguiente forma:

Primer premio: señorita Herminia Descarrega, «Zarina».

Segundo premio: señorita Pepita Benito, «Noche».

Tercer premio: señorita Narcisca Canadell, «Aldeana rusa».

El público recibió con grandes aplausos el fallo del Jurado.

En Blanes, durante la noche de Jueves al viernes pasado, se sintió un ligero temblor de tierra que ocasionó el derrumbamiento de una pared de antiquísima construcción próxima a la iglesia y algunos desperfectos en un edificio ya ruinoso.

El Cupón de los Ciegos

377



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.

Don José Jiménez, de la Brigada de Arbitrios, una llave de Alameda.

SERVICIOS.

Por infracción el R. de R. a la V. y M. ha sido retirado de la vía pública por la Guardia Urbana diurna, Gumersindo Casals Benet, de 56 años, soltero natural de Tarragona, pescador de oficio, transigente.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA

Santos: Eufemio, ob., Silvano, Nemesio, mrt.; León, ob. Odaluna, vg.

MISA DE MAÑANA

Del sábado de Tiempos, simple, color morado; sin Gloria, segunda oración sufragio de los Santos, tercera por los vivos y difuntos, prefacio usual.

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de...

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE ALQUILA tienda y local con fuerza motriz propia, situación céntrica, en Gerona. Razón: Administración periódica.

ALMACEN de comestibles al por mayor, cerca Plaza Mercado, se traspasa. Razón: Fincas Cánovas, Gerona.

SE VENDE hormigonera, 4 metros cúbicos hora. Razón: calle Bellaire, núm. 6. Olot.

BASCULA puente se vende. Razón: Ronda Fernando Puig, 12, 2.º, 1.º, de 3 a 7.

COMPRO ROPAS buen uso. Paso domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2053.

VENDO novela «Madonita», completa. Razón: Forsa, 12, en tresúelo.

VENDO coche-cuna, estado nuevo. Razón: Mercaders, número 11, 1.º

PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 4 y media de la tarde.

PREDICACION CUARESIMAL

Continúa en la parroquia del Mercado. La función comienza a las 7 de la tarde, predicando el R. P. José Novo, C. M. F.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SIRVIENTAS Y OBRERAS

El próximo lunes, día 23, darán comienzo los Ejercicios Espirituales para Sirvientas y Obreras, en el Colegio de las Hijas de María Inmaculada para el Servicio Doméstico. Subida de Santo Domingo, núm. 5, bajo la dirección de un Rdo. P. de la Compañía de Jesús.

El horario será: Comienza el día 23 a las seis de la tarde. Por las mañanas, a las seis y media, Santa Misa; a las 7, Meditación. Por las tardes, a las 4 y media, Lectura; a las 5, Meditación; a las 6, Santo Rosario y a las 6 y media, Meditación. El día 29 finalizarán los Ejercicios con Misa de Comunión General a las siete.

Se ruega a las Señoras que faciliten la asistencia a dichos actos a sus sirvientas y empleadas. Las jóvenes que deseen hacerlos internas, se inscribirán en la portería del Colegio.

Farmacias

de turno

Hoy están de turno las siguientes:

- FARMACIA SIMON, Plaza del Marqués de Camps, 7. FARMACIA RIBAS, Plaza de las Castañas, 9.

Aprenderá en su casa CONTABILIDAD Y CALCULO

Sistemas orientados con la vida moderna, con rapidez y perfección. Escriba a Academia VAM, Canuda, 13. BARCELONA

El segundo concierto cuaresmal de la S. F.

El próximo domingo, día 22

Prosiguiendo sus tareas, la Sección Femenina ha organizado para el próximo domingo día 22, en los espléndidos salones del Casino Gerundense, un interesantísimo recital en el que intervendrán las señoritas Nuria Biota y Anita Casas, destacadísimas discípulas de la Academia Planas, de Barcelona, con un relevante programa de obras selectas, a solo y a cuatro manos.

Muy amantes de nuestra ciudad, de sus monumentos y de su historia, dichas jóvenes artistas se han ofrecido para actuar en el clave ante el público gerundense. En reciprocidad, auguramos para el próximo domingo a las 7 de la tarde un auditorio selecto como siempre y numerosísimo.

ANUNCIO FINANCIERO

La Suberina, S. A.

SAN FELIU DE GUIXOLS. Se convoca a los señores Accionistas a la Junta general ordinaria a celebrar estatutariamente el día 6 del próximo mes de marzo, a las 16 horas, en el domicilio social, Santa Magdalena, 108, San Felú de Guixols, para la aprobación de las cuentas del ejercicio de 1947. San Felú de Guixols, 13 de febrero de 1948. LA SUBERINA, S. A.

Contribución de Usos y Consumos

Edicto de cobranza voluntaria

Por el presente se pone en conocimiento de los contribuyentes por el concepto de la Contribución de Usos y Consumos (antes Patente Nacional de Circulación de Automóviles Clases A y D), que la cobranza en período voluntario de dicha Contribución correspondiente al primer semestre del año actual, tendrá lugar en los días 28 del corriente febrero al 10 de marzo próximo, ambos inclusive. Dichas patentes deben hacerse efectivas en las oficinas recaudatorias de la capital de cada zona, que a tal efecto permanecerán abiertas durante las horas reglamentarias, quedando cerrada la cobranza voluntaria a las veinte horas del indicado día 10 de marzo próximo.

Los que no satisfagan dichos débitos en el plazo indicado, incurrirán en apremio con recargo del 20 por ciento sobre su importe, que quedará reducido al 10 por ciento caso de hacerse efectivos desde el día 16 al 25 de marzo, ambos inclusive.

Al propio tiempo que las patentes, serán suministradas las cartillas de restricción de gasolina que corresponden a los citados vehículos de las clases A y D a los fines prevenidos en las Ordenes Ministeriales de Hacienda de fechas 28 diciembre de 1946 y 26 diciembre de 1947 p.pdos.

Los Cine Estrenos



GRAN VIA: Nunca te alejes de mí.

Ellen y Phillip, matrimonio divorciado, tienen un a hija de siete años, la cual, por decisión judicial, debe pasar sucesivamente seis meses con cada uno de sus progenitores. Ello da lugar a diversas situaciones, la mayoría de ellas de carácter cómico y desenfadado. El amor que aun se tienen sus padres y la labor de la niña acaba reconciliando el matrimonio.

Film típicamente americano en el que si exceptuamos unas pequeñas gotas sentimentales, todo se desenvuelve por el sendero del humor. Las complicaciones sin cuento se van sucediendo en secuencias avaladas por un guión hábil, una interpretación corriente y técnica ajustada. Son protagonistas Errol Flynn, Eleanor Parker y la pequeña Patti Brady, nueva revelación. Dirección sin pena ni gloria de James V. Kern.

Es una película que no tiene pretensiones. Buena cinecomedia intrascendente, muy agradable.

MODERNO: Los tres mos...quiteros.

Según la novela de Dumas, pero humorísticamente. El cascón D'Artagnan llega a París para ser mosquetero. Tres criados de un a hostería, vestidos incidentalmente con uniforme de mosqueteros hacen amistad con D'Artagnan y desde entonces comienzan una serie de aventuras, siempre a tenor del argumento de Dumas pero resuelto de un modo cómico y burlón.

Después de las numerosas veces que esta novela ha sido llevada a la pantalla—incluso cómicamente con Cantinflas— vuelve ahora con Don Ameche, Gloria Stuart y los hermanos Ritz. Lo más destacable del film, que es algo flojo, es la labor de los hermanos Ritz en sus actuaciones cómicas, a veces algo exageradas. Consignemos como original la danza de los platillos. Dirección discreta de Allan Dwan.

Es una película del género clown. Distras.

J. J. SAURINA

Necrológica

A la avanzada edad de 77 años entregó el miércoles su alma a Dios la virtuosa señora doña Antonia Barceló Olivera, viuda de don Eduardo Ibero, perteneciente a familia gerundense muy conocida, siendo su muerte muy sentida entre las relaciones y amistades de la finada y de los suyos.

El acto del entierro tuvo lugar ayer por la tarde y a pesar de la hora intempestiva en que tuvo de celebrarse y de la crudeza del tiempo reinante, se vió sumamente concurrido, patentizándose el sentimiento que ha causado la pérdida de tan virtuosa dama.

Descanse en paz y reciban su apenado hijo don Marcelino Ibero, Comandante de la Guardia Civil y muy estimado amigo nuestro, y demás familiares y deudos la expresión de nuestro pésame más sentido.

# REPORTAJES

## El domingo deportivo

Desplazóse el G.E. y E.G. a Vallvidrera para enfrentarse al titular en partido de campeonato de Cataluña de primera categoría.

El partido, ya por lo incierto del resultado, ya por el entusiasmo de ambos conjuntos, depuró momentos de gran emoción, que culminaron al establecer el equipo gerundense un esperanzador 4-3, después de remontar un 4-1 nada halagüeño para el G.E. y E.G. Pese a la euforia del 4-3, no fué posible lograr el empate, dado que el partido estaba muy adelantado y los propietarios cerraron bien sus líneas.

La primera parte terminó con un gol a favor del Vallvidrera. En el segundo tiempo marcó nuevamente este equipo, aunque contestó el G.E. y E.G. con su primer gol. Nueva réplica local y consiguieron dos goles más. Cuando parecía que el partido estaba resuelto, Melge y Carbonell batieron al meta contrario, poniendo el marcador a 4-3. Presionó el G.E. y E.G., pero sin resultados positivos.

El equipo gerundense estaba formado por Casellas, Meléndez, Soriano; Canadell, Juliá, Casagolda; Mora II, Méndez, Carbonell II, Casellas y Melge.

### FÚTBOL

El reserva del Gerona Club de Fútbol fué vencido en Badalona por 3-1. El resultado, sin ser estridente, no deja de sorprendernos por cuanto esperábamos más de nuestros jóvenes reservistas dadas sus magníficas actuaciones pasadas. En el equipo gerundense debutó el portero Yagüe, el cual evidenció que aún está falto de preparación, cosa por demás natural, ya que ha estado apartado bastante tiempo de la práctica activa.

### HOCKEY

Continuando el campeonato

provincial y en partido correspondiente a la primera jornada de la segunda vuelta, se enfrentaron el G.E. y E.G. y el Stick. El partido, bastante bien jugado, terminó con la victoria del primero por 3-0.

El G.E. y E.G. alineó a Céspedes; Puig II, Salís; Lamuá, Carles, Puig I; Danés, Torres, Juliá, Vives y Gil.

### HOCKEY SOBRE PATINES

En el estadio de Vista Alegre el Frente de Juventudes recibió la visita del Turó, de Barcelona. El encuentro no dió mucho de sí, por cuanto la superioridad de la delantera barcelonesa fué manifiesta durante todo el partido. El resultado final reflejó un 5-1 favorable a los visitantes.

El Frente de Juventudes presentó a Pujol, Planas, Murillo, Paz, Triola y Unal.

### PELOTA NACIONAL

Con gran animación continúan jugándose los partidos valederos para el quinto campeonato social del G.E. y E.G. El frontón de la Dehesa se ve cada domingo animadísimo, pudiéndose presenciar partidas muy enconadas al recobrar ya los jugadores la forma de antaño.

La clasificación actual es: Camps (6), 10 puntos; Merino (4), 8; Garriga (5), 6; Bonet (2), 4; Garriga (5), 4; Ayats (3), 2; Bahí (1), 0; Agustí (3), 0, y Cabarrocas (5), 0.—**Grupo B:** Perich (4), 8 puntos; Coll (3), 6; Bosch (3), 4; Boadella (4), 4; Ballesteros (7), 4; Bassó (2), 2; Lloveras (2), 2; Sancho (4), 2, y Redondo (3), 0.

Los números entre paréntesis significan las partidas jugadas.

### TENIS DE MESA

Esta semana, en el Trofeo «J. Palou» se ha registrado una sorpresa del todo inesperada. El equipo de «San Narciso», líder y presunto ganador, ha

### Por SUR

sido vencido por el de «La Salle» de Gerona. Con este resultado el torneo cobra nuevo interés, ya que es sólo un punto el que separa al «San Narciso» de su inmediato seguidor, el Fomento de Cultura y éste tiene un partido menos.

La clasificación actual es: «San Narciso» (8), 7 puntos; Fomento Cultura (7), 6; Frente de Juventudes (7), 5; «La Salle» Salt (5), 4; S. A. Gróber (7), 4; Sección Orfeónica (7), 3; «La Salle» Gerona (7), 3; G.E. y E.G. (6), 2; Cine Moderno (8), 1, y Arte Textil (7), 0.

### Atletismo

## El próximo domingo la II edición del 'I Premio Ferrer'

### Otras competiciones que organizará el GE y EG

Con la organización del «Primer Premio Ferrer», han empezado las actividades atléticas del G.E. y E.G., en el presente año.

La segunda carrera puntuable para dicho premio se celebrará el próximo día 22 con un circuito urbano comprendido entre la carretera de la De-

## Los próximos encuentros de Pelota Nacional

Del V Campto. Social del GE y EG

Orden de partidos para el domingo:

A las 10, Coll-Boadella; 10'25, Garriga-Bonet; 10'50, Perich-Bosch; 11'15, Agustí-Merino; 11'40, Merino-Ayats; 12'05, Ayats-Cabarrocas; 12'30, Lloveras-Sancho; 12'55, Redondo-Lloveras.

Se ruega puntualidad en la hora señalada.

## CARTELERIA

## Cine Moderno

Hoy, tarde y noche ESTRENO de la espectacular comedia bufa, realizada con el máximo esplendor

## Los tres mos...quiteros

DON A ME CHE los RITZ BROTHERS

## Y amaneció

CONSTANCE BENNET GEORGE RIGAND

## SALON GRAN-VIA

HOY, ESTRENO

## Nunca te alejes de mí

por ERROL FLYN y ELEANOR PARKER

## MI DOCTORA Y YO

por JHON CARROL y RUTH RUSSEY

## EMPORTO CINEMA

El milagro de Fátima

El vencedor de Napoleón

## Desde Olot

# Noticias diversas de la actualidad local

Por el Banco Central fue- ron conferidos recientemente poderes al empleado en su Su- cursal en esta, don Ramón Busquets Palomeras, persona muy estimada en nuestra ciu- dad.

Con tal motivo hacemos presente al señor Busquets nuestra sincera enhorabuena.

**ENLACE.**—El pasado mar- tes día 17 del actual, y en la Capilla de San Roque, situada en las bellas y conocidas Fuentes de este nombre, con- trajeron matrimonio los sim- páticos y agraciados señores María Gloria Rebutent Sitjar y el joven Juan Serra Tomás. Una vez efectuado el enlace los novios partieron de viaje hacia diversas capitales.

A los felices contrayentes y respectivos familiares, nuestra cordial felicitación.

**NATALICIO.**—La distin- guida esposa de nuestro buen amigo don José Bonet Giralt, doña Nieves Badía, dió a luz el pasado domingo día 15 del actual, a una hermosísima ma- ña, cuarto fruto del matrimo- nio.

En tan fausta ocasión nos hacemos partícipes del gozo de los felices padres.

### ADORACION NOCTURNA.

El pasado domingo, día 15 del corriente, tuvo lugar en la Sala de Conferencias de la Iglesia Parroquial, la Reunión Mensual Ordinaria de la Ado- ración Nocturna Española, tratándose en la misma in- teresantes temas relacionados con la vida de la Asociación.

### CAMBIO DE TIEMPO.

Por fin parece que han cesado las circunstancias cli- matológicas que, hasta el mo- mento, nos dispensaban un invierno verdaderamente ex- cepcional.

El cielo está cubierto de es- pesa bruma y a ratos se pro- ducen precipitaciones de agua mezclada con nieve.

### CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL.

El pasado do- mingo tuvo lugar en el Cam- po de la Estación el enuen- tro de fútbol entre los equi- pos J. Pekín y J. Ferrer.

Después de un partido que tuvo algunos momentos de verdadera brillantez, vencieron

## LIBROS Y REVISTAS

De la Gestoría Administrati- va F. Gutiérrez, hemos recibi- do el Boletín Informativo co- rrespondiente al mes de enero próximo pasado. La publica- ción acredita al señor Gutié- rrez y a la Agencia que tan acertadamente dirige, ya que se trata de un excelente resumen de actividades del año 1947, en el que se incluyen datos y ta- rifas de utilidad, el calendario de fiestas y extractos de impor- tantes disposiciones del «Bole- tín Oficial del Estado», amén de una sección de consulta de- gislativa.

Felicitemos a nuestro buen amigo señor Gutiérrez por el buen gusto que campea en el citado Boletín, por su pulcra presentación y utilidad indu- dable.

## Copias del día

### DOCUMENTOS

Después de la "guerra fría" y de la "guerra de nervios" ha sobrevenido una "batalla de documentos, que amenaza, por las muestras con durar bastante tiempo. Los archivos alemanes debían estar repletos de ese "sensacionalismo" que estamos todos leyendo y que ilustra y acapara la atención del mundo entero. tal vez con el fin diabólico de que mientras se lee eso no se fije la atención en los múltiples sucesos —un rato más importantes— que a diario están surgiendo. Mientras de Oriente a Occidente se descubren los secretos y se "sacan los trapitos al sol" y se ponen negros jugando a un "más eres tú", estéril y poco serio, en los suburbios de Atenas combaten los guerrilleros con armas que les da Rusia para que logren su objeto. La frontera rúso-persa echa el cerrojo por dentro, los submarinos "incógnitos" vigilan aguas y puertos: en Italia, en Palestina, en la India y hasta en Marrue- ñi se atan cabos se ve [cos. cómo varían los métodos y el diapasón bolchevique da "el tono a ciertos sucesos: el plan Marshall se complica, el hambre azuza a los pueblos y...

«Pero será posible que nadie repare en esto, que está tan claro, tan claro como la luz de un lucero? Si es posible tal absurdo será cuestión de ir creyendo que el mundo es a estas alturas un manicomio de cuerdos!

Mingo REVULGO

Los muchachos del J. Pekín, quienes tuvieron que actuar sin su interior izquierda Balcells, uno de los mejores galores del equipo y del ac- tual Campeonato. En el capítu- lo de distinguidos podemos citar por los vencedores a Pajula y los extremos y por los vencidos la enorme labor de su medio campo. Asistió numerosísimo público a pesar de lo caluroso de la mañana. — Corresponsal.

## Censo de vehículos de tracción mecánica

### Aviso a los propietarios

Dando cumplimiento a lo dis- puesto en el Reglamento de Movilización del Ejército, se or- dena a todos los vecinos de es- ta ciudad que posean vehícu- los de tracción mecánica: camio- netas, taxis, ómnibus y motos, presentar declaración de las características de sus vehículos en el Negociado de Estadística de este Excmo. Ayuntamiento, de 10 a 1, dentro el plazo de 20 días a efectos de confeccion del Censo.

Se previene a todos los pro- pietarios de vehículos que en armonía a lo dispuesto en el Reglamento de Movilización del Ejército, serán sancionados por la Superioridad los que no lleven a cabo la expresada de- claración.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumpli- miento.

Gerona, 18 de febrero de 1948. — El Alcalde, Antonio Franquet.

## ¡OPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación, os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del INSTITU- TO EDITORIAL REUS. He aquí las oposiciones anuncia- das: 22 plazas para Taquímea- nógrafos del Ayuntamiento de Madrid, con 7.200 pesetas; 228 para Auxiliares y Técnicos del Ministerio de Trabajo, con 7.200, 6.000 y 5.000.—7 para Oficiales del Tribunal de Cuentas; con 6.000 y demás emolumen- tos legales.—9 para Ayudantes de Ingenieros Aeronáuticos.—30 para Pericial de Aduanas, con 14.400.—100 para telefonis- tas, en Madrid, con 5.100.—60 en Madrid para Aspirantes Ad- ministrativos femeninos de la Telefónica, con 5.600, pluses y pagas extraordinarias.—50 pa- ra Auxiliares en el Banco Cen- tral, con 3.150, pluses y pagas extraordinarias. Próximas con- vocatorias: Notarías y Secreta- rías de Ayuntamiento. Solicite prospecto con detalles de la oposición que le interese al INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preciosos, 23 y 6, y Cuarta del Sol, 12. Madrid.

### ANUNCIO OFICIAL

Colegio Oficial de Gestores Administrativos de Cataluña

### EDICTO

El Colegio Oficial de Gestores Administrativos de Cataluña pone en conocimiento de las personas a quienes pueda inte- resar, del derecho que les asis- te de reclamar contra la devo- lución de la fianza que, por haber cesado en el ejercicio de la profesión ha anulado el que fué colegiado de esta Corpora- ción, don Miguel de Palol Fel- lip, que ejerció en Gerona. Barcelona, 14 de febrero de 1948.

El Presidente, JUAN B. ESTELLER

## Fútbol

## EL PROXIMO DOMINGO COMIENZA EL TORNEO DE PRIMAVERA

## Tomarán parte diecinueve equipos, divididos en dos grupos

Organizado por la Delegación en Gerona de la Federación Catalana de Fútbol, comenzará a jugarse el domingo próximo el ya tradicional torneo de Pri- mavera que este año, tanto por el número como por la calidad de los clubs inscritos, está des- tinado a tener un éxito consi- derable.

Para jugar este torneo se han formado dos grupos, uno inte- grado por diez equipos en el que están incluidos los de la comarca de la Selva y levanti- na. Y en el otro figuran los

equipos del Ampurdán. Los dos grupos jugarán bajo la fórmu- la de Liga, es decir, todos con- tra todos y los vencedores de cada grupo se disputarán el tí- tulo de campeón provincial de este torneo.

En el grupo ampurdanés fi- guran inscritos los equipos si- guientes: Armentera, Bascara, Castelló, Figueras, Llanés, Pon- tós, Port-Bou, Rosas y Vilajuí- ga. Y en el grupo selvatano los equipos del C. D. Gerona, An- glés, E. D. Bescanó, E. D. Gui- xols, Hilariense, Llagostera, E. D. Montgrí, Pontense, Palafrugell y E. D. Verges.

En la jornada inicial del pró- ximo domingo están señalados los siguientes partidos:

Anglés — E. D. Verges. Palafrugell — C. D. Gerona. Llagostera — E. D. Guixols. Hilariense — E. D. Montgrí. Pontense — E. D. Bescanó.

Figueras — Llanés. E. D. Armentera — Bascara. Pontós — Castelló. Port-Bou — Rosas.

y todos estos partidos serán di- rigidos por árbitros pertene- cientes al Colegio Provincial de Gerona.

### EL DESPLAZAMIENTO A IQUALADA

La Directiva del Gerona ha acordado que para el despla- miento a Igualada, saldrán los jugadores gerundenses el sába- do a las cuatro de la tarde en autocar para pernoctar en Igualada y regresar a Gerona el mismo domingo una vez ter- minado el encuentro. — K.

## Ajedrez

## Simultáneas en Olot

Sigue el auge creciente del noble juego, despertándose afición en los núcleos urbanos más sospechados. Uno de los actos con que celebró la ciudad de Olot su IX Aniver- sario de la Liberación consistió en una sesión de Simul- táneas a cargo del conocido Sauro de "Educación y Des- canso". La organización que fué perfecta correspondió a la Junta Deportiva de la presti- giosa e importante entidad que fué de 13 ganadas, tres "Centro Católico". El resulti- do, ninguna pérdida.

Parécen que los aficionados encauadrados en dicho Centro intentarán organizarse en Sección de Ajedrez de la Obra para entrar en los Campeonatos provinciales. Lo anun- ciamos.



**REDACCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 6, principal.  
Teléfonos 2042 y 1882

**TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

## Arruza no toreará más

### Vendrá a España para Semana Santa

Méjico, 19. — El próximo domingo, día 22, el diestro mejicano, Carlos Arruza, se retirará de los toros, según anuncia la United Press.

La noticia por lo inesperada, ha caído como una bomba entre la afición mejicana y se especula sobre las consecuencias que la decisión de Arruza pueda tener tanto en Méjico como en España, Portugal y Francia, en relación con el mundo taurino.

El cartel de su despedida en la plaza de El Toreo será: Carlos Arruza, "El Calsero" y Antonio Velázquez, con ganado de La Punta.

En una entrevista celebrada con representantes de la prensa, en la que fué interrogado acerca de su rápida e inesperada determinación, dijo: "Mi decisión obedece a haber visto colmados mis deseos de triunfar en Méjico y, para ello, renuncié a la corrida de mi beneficio".

Arruza dijo que se disponía a partir hacia España, para encontrarse en Sevilla durante la Semana Santa. — Efe.

## Nuevos vocales de la Junta S. de O. Cinematográfica

### Diplomático cubano en Madrid

Madrid, 19. — A propuesta del Excmo. y Rdm. señor Patriarca de las Indias y obispo de Madrid-Alcalá, el Ministerio de Educación Nacional ha nombrado nuevos vocales eclesiásticos de la Junta Superior de Orientación Cinematográfica, al M. Ilre. señor don Antonio Garau Planas, como titular, y al Rdo. señor don Juan Fernández Rodríguez, como suplente.

#### REGRESA

**UN AGREGADO ESPAÑOL**  
Nueva York, 19. — A bordo del trasatlántico inglés "Queen Mary" ha embarcado en este puerto el teniente coronel de Estado Mayor, Fernando C. Camino, quien durante varios años ocupó el puesto de agregado militar, a la Embajada de España en Washington.

El teniente coronel Camino regresa a España en unión de su esposa vía Londres y París, luego de haber cumplido el tiempo reglamentario de misión en dicho cargo. Sus amistades en Washington y Nueva York hicieron al teniente coro-

### Violinista español triunfa en Atenas

Atenas, 19. — La presentación en Atenas, el lunes del violinista español Gaspar Casado, como solista en la Orquesta Sinfónica del Estado, ha constituido un éxito sin precedentes.

El récital del miércoles fué un verdadero triunfo, siendo reclamado el artista por la muchedumbre a la salida del teatro, impidiendo a unánime petición, Casado dar a el viernes, fuera de programa, un segundo récital.

# LA DISPUTA SOBRE LA ANTARTIDA

(Viena de 1.ª pág.)  
para su archivo en el Ministerio de Defensa Nacional. La ceremonia de la firma terminó con tres descargas de fusilería y un "Viva Chile".—Efe.

### LA ESCUADRA DE VIDELA

A bordo del «Presidente Tinco», 19.—En las primeras horas de la madrugada de hoy ha zarpado la escuadra presidencial desde Bahía Soberana, en su viaje de regreso directo a Punta Arenas.

Si el tiempo es bueno y las condiciones atmosféricas que reinan en la Antártida se mantienen durante el viaje de regreso, el Presidente González Videla y la comitiva llegarán a Punta Arenas el sábado, a mediodía. Se espera que llegue a Santiago a mediados de la próxima semana.—Efe.

### EL EMBAJADOR BRITANICO VISITA A MARSHALL

Washington, 19.—El embajador británico en esta capital ha visitado al secretario de Estado, general Marshall, a quien dió a conocer los puntos de vista británicos acerca del problema de las islas Malvinas.

Se espera que los representantes diplomáticos argentino y chileno visiten, también, al secretario de Estado.—Efe.

### NEGATIVA ARGENTINA DE HACER COMENTARIO

Buenos Aires, 19.—El portavoz del ministerio de Relacio-

nes Exteriores de la Argentina se ha negado a hacer comentario alguno sobre las declaraciones hechas por el secretario norteamericano de Estado, Marshall, en Washington, y el portavoz de la Delegación británica en la O.N.U., en Nueva York, sobre la cuestión antártica, alegando que el delicado asunto en cuestión obliga a efectuar un estudio minucioso del mismo antes de hacer declaraciones.—Efe.

### DISCURSO DE GONZALEZ VIDELA

Santiago de Chile, 19.—El Presidente de la República, en la inauguración de la base de Bernardo O'Higgins, en la Antártida, ha pronunciado el siguiente discurso:

«Sería difícil ocultar la verdadera emoción que siento al llegar a la parte más austral del territorio chileno. He querido con mi visita a este alejado confín de la patria, reafirmar las augustas palabras de O'Higgins, expresión viva y auténtica del pensamiento general de Chile, sobre su independencia respecto al ámbito de nuestro patrimonio territorial.

Los irrecusables derechos de soberanía de Chile en estas apartadas regiones, jamás visitadas antes por Jefe de Estado de alguna nación, conjuntamente con el conocimiento de las tierras de Occidente, se derivan en primer lugar de autorizadas y competentes decisiones de la Corona española, de la cual somos legítimos sucesores en esta parte del mundo.

La sola vecindad otorgaría únicamente un dominio latente si no concurriese la intención manifiesta o expresa de conservar la soberanía y sin una ocupación efectiva realizada en forma apropiada en estos territorios. La explotación de las riquezas naturales efectuadas por nuestro país a través de esfuerzos y talentos reconocidos por los hombres de empresa y pujanza de nuestros heroicos balleneros, es una forma jurídica de perfecta ocupación. Y esta ocupación, unida a nuestra vecindad geográfica, que ha permitido al Jefe del Estado trasladarse en pocas horas por vía marítima al corazón de la Antártida, genera una definitiva e indiscutible soberanía.

Junto a los que proporciona la Historia, la Geografía y el Derecho, otros títulos de naturaleza diplomática y administrativa, puede Chile ostentar en apoyo de su dominio en la Antártida, dominio que nos transmitieron en herencia, incontestable, la Madre Patria, y que aparece confirmado por los fundadores de la República y por la acción de más de un siglo de vida independiente.

Como jefe del Estado, tengo el alto honor de declarar inaugurado el establecimiento militar "General Bernardo O'Higgins", precisamente en estas tierras lejanas, reservas magníficas del futuro, del héroe que las declaró explícitamente comprendidas dentro de nuestras fronteras patrias. El espíritu de O'Higgins, cuyo nombre ilustre este establecimiento militar lleva, continúa velando sobre estos contornos los más australes de nuestro territorio y también sobre vosotros soldados de la República, que el Gobierno destaca a esta zona y a los que Chile encomienda la custodia de una de las posiciones más caras de su tradicional legado histórico.

Mi presencia en estas dilata-

### Nueva escisión en el partido socialista italiano

Roma, 19. — Un nuevo grupo, que dice representar a trescientos mil afiliados, se ha separado del partido socialista de Nenni —procomunista— con el nombre de Unión Socialista y acudido por Mateo Lombardo.

La Unión ha anunciado su propósito de hacer un pacto electoral con el partido socialista de trabajadores italianos de Saragat, el primer grupo disidente de Nenni. — Efe.

das regiones, representa un a confirmación más de la soberanía de Chile sobre el extremo sur del suelo nacional. A todo Chile, que estoy cierto está pendiente de este acto memorable, le rindo yo esta tierra del mañana, seguro de que su pueblo sabrá mantener firmemente la soberanía y la unidad de nuestro territorio, desde Africa al Polo Sur. — Efe.

## ULTIMA HORA

### El Rey del Yemen fué asesinado con tres de sus hijos y el primer ministro

El Cairo, 19. — Según noticias de la Reuter que habi circulado esta noche aquí, el rey del Yemen, cuya muerte fué anunciada ayer, fué asesinado juntamente con tres de sus once hijos y el primer ministro de la nación.

### RUSIA ACUSA A LOS ALIADOS DE NO HABER DESMILITARIZADO A ALEMANIA

Berlín, 19. — Rusia ha acusado oficialmente a los angloamericanos de no haber procedido a la destrucción de las bases navales esparcidas alemanas, según ha manifestado la agencia soviética Tass. — Efe.

### AUMENTA EL TRAFICO ENTRE LAS DOS ZONAS EN MARRUECOS

Tetán, 19. — Después de la apertura de la frontera entre ambas zonas para tráfico de viajeros ha aumentado sensiblemente por carretera la afluencia de visitantes al Marruecos español. Hoy llegó un grupo de catorce turistas.

# Yugoeslavia protestó ante los Estados Unidos

## Por la llegada del crucero yanqui "Providence" al puerto de Trieste

Washington, 19. (Urgente). — Yugoeslavia ha protestado ante los Estados Unidos por la llegada del crucero "Providence" a Trieste.

La nota yugoeslava ha sido entregada al Departamento de Estado y en ella se dice que la presencia del crucero "Providence" hace que se eleven las fuerzas norteamericanas en Trieste a mayor número de los 5.000 hombres que fué el tope establecido en el tratado de paz italiano.

Se sostiene en la nota que la visita del crucero viola las condiciones del tratado, que no permite fuerzas armadas en Trieste, excepto aquellas dirigidas por el Consejo de Seguridad de la ONU.

En otra nota entregada hace una semana pedía Yugoeslavia una investigación por la visita del crucero y se decía en ella que visitas similares de buques norteamericanos no se harían en el futuro sin la debida autorización.

En fuentes autorizadas se dice que esta última nota es la cuarta enviada por Yugoeslavia en el espacio de una semana. En las otras cuatro se protestaba por la detención de dos funcionarios públicos en Trieste, llevada a cabo probablemente por los Estados Unidos y se alegaban supuestas intercepciones y registre en el correo yugoeslavo.

Un portavoz de la Flota ha confirmado que el "Providence" se encontraba en Trieste desde el primero de febrero, pero que el día 6 zarpó para Venecia. Este crucero pertenece a las fuerzas norteamericanas del Mediterráneo. — Efe.

### LA PROTESTA RUSA, SE IA RECHAZADA

Washington, 19. — Mac Dermont, funcionario del Departamento de Estado, encargado de recibir a los periodistas, declaró hoy que, probablemente, será rechazada la propuesta yugoeslava contra la visita del crucero "Providence" a Trieste.

Informó que se han recibido otras tres quejas de igual procedencia durante la última semana, por detención de funcionarios y un correo de dicho país, en Trieste. El Departamento prepara las respuestas correspondientes. — Efe.

## El nacional-socialismo no fué el iniciador del rearme

### Según un informe británico de 193-

Londres, 19. — El nacional-socialismo no fué el iniciador del rearme de Alemania, según un informe del agregado militar británico en Alemania. Fechado en 1931, dicho informe figura en una serie de documentos que ha publicado el Gobierno británico acerca de su política exterior en el período comprendido entre 1918 y 1939.

En dicho informe se dice, entre otras cosas: "Hay señales evidentes de que el cambio de

sistema político en Alemania no solamente se está estudiando, sino que se prepara activamente.

Los doce meses pasados (año 1930) se han distinguido por un reforzamiento gradual y claro del espíritu militar en Alemania. Se han probado nuevas armas y se ha organizado su fabricación. Se están acumulando existencias de reservas de municiones y se darán nuevos métodos de transportes y comunicación.

Hasta, ahora ha resultado imposible lograr mucho para instruir las reservas con los efectivos ilegales humanos para las asociaciones patrióticas han conseguido mantener victoriosamente la tradición militarista y han fomentado el espíritu combativo.

"El peligro —agrega dicho informe— redactado dos años antes de la subida al poder del nacionalsocialismo— no es inminente, pero arroja ya su sombra sobre el futuro. Es posible que en los próximos meses se vea una orientación política nueva y más activa en Alemania y una vez lanzado el movimiento pro liberación será difícil de sostener."

El agregado informaba de un nuevo cañón anticarro alemán que había figurado en unas maniobras militares celebradas en Pomerania en el año 1931. Decía que los alemanes violaban las condiciones del tratado de Versalles por el procedimiento de utilizar tubos de madera para el cañón, aunque la culata y demás accesorios eran de acero.

"Suponiendo que los cañones o tubos podían ser fabricados secretamente, y almacenados, bastarían sólo unas pocas horas de trabajo para equipar a todas las unidades del Reichstach (Ejército alemán) con modernas armas anticarro.

También llamaba la atención en el informe de los grandes créditos concedidos por el Gobierno de Berlín para fortificar la frontera con Polonia y permitir datos sobre fortificaciones secretas de hormigón construidas en el río Oder.

## Noticias Breves

Londres, 19. — La Unión Soviética ha firmado un acuerdo comercial y financiero con Luxemburgo y Bélgica, dice Radio Moscú.

París, 19.—Por 336 votos a favor y 188 en contra, la Asam. Nlea Nacional francesa ha aprobado el proyecto de ley por virtud del cual se establecen penas que oscilan entre el cierre total del negocio o industria y los diez años de prisión para los que eleven los precios de toda clase de productos, tanto de primera necesidad como de uso y vestido, a más de los que regían el día 15 de enero pasado, al desvalorizarse el franco.—Efe.

Shanghai, 19. — La ya vaticinada situación de las fuerzas del gobierno corre el peligro de agravarse aún más. Persisten los rumores de que la ciudad de Amgham está a punto de caer en manos comunistas y en los centros gubernamentales se admite que las fuerzas rojas han entrado ya en la ciudad. Sólo es cuestión de horas el que la ciudad caiga completamente.

Con la caída de Anham quedará totalmente abierto el plano meridional del corredor de Mukden al asalto de los comunistas desde el sur al sueste. — Efe.

## Ola de frío procedente de Siberia

## Medio metro de nieve en el Montseny

Barcelona, 19.—El Servicio Meteorológico Nacional ha anunciado esta noche, por radio, que una ola de frío, procedente de Siberia, está avanzando por toda Europa, encontrándose sobre Alemania y Francia, cuyos países han registrado hoy temperaturas de cero grados.

Al parecer, esta ola penetrará en España por el Cantábrico y es posible que en los primeros días de la semana próxima se extienda por la vertiente mediterránea, especialmente por Cataluña.

Por otra parte desde esta mañana nieva intensamente en todo el Pirineo, extendiéndose por la tarde a Girona, Olot, Seo de Urgel y, de una manera bastante intensa, en la zona del Montseny, donde la nieve alcanza unos dieciséis centímetros en las cumbres y cuarenta y seis en las estribaciones.

**EL MEJOR regalo para tus hijos, no lo dices, es la revista «Bazar». La publicación más amena, instructiva y divertida para las niñas. De venta en todos los quioscos.**